
Conseil d’école du vendredi 8 novembre 2019 

 

Personnes excusées : Mme JUNG Françoise, Mme COUDEYRE (remplacée par M. VOGLER)  

 

Ordre du jour : 

1. Résultats des élections de parents d’élèves 

2. Vote du règlement intérieur de l’école 

3. Bilans financiers des coopératives scolaires 

4. Présentation du projet d’école 2019-2021 

5. APED  

6. Projets des classes 

7. Compte-rendu des exercices de sécurité obligatoires et prochaines dates des exercices de sécurité 

8. Communication parents-enseignants de maternelle  

9. Demandes à la Commission Scolaire 

 

1. Résultats des élections de parents d’élèves 

 

Les élections se sont tenues le vendredi 11 octobre 2019 uniquement par correspondance. 

 

Le taux de participation est satisfaisant (55,18% contre 43,37% en 2018). La directrice remercie les parents qui ont 

préparé le matériel de vote remis aux enfants. 

 

Félicitations aux personnes élues. Nous espérons une collaboration efficace tout au long de l’année scolaire. 

 

Les représentants choisissent de donner leurs adresses mail personnelles et leurs numéros de téléphone pour être 

contactés par les autres parents.  

 

Mme Wendling propose de diffuser un mot informant les parents de l’école de la tenue prochaine du conseil d’école 

pour qu’ils puissent contacter les représentants. Il faudra ensuite que ces derniers effectuent les remontées à 

l’école. 

 

Dates des prochains conseils d’école : 

 vendredi 13/03/2020 à 18h30 

 mardi 16/06/2020 à 19h. 

  

2. Vote du règlement intérieur de l’école 

 

Le règlement, remis en amont de la réunion aux personnes présentes, a été quelque peu modifié (point sur 

l’admission à l’école maternelle) et mis aux voix. Ce règlement a été voté à l’unanimité des personnes présentes. 

 

3. Bilans financiers des coopératives scolaires 

 

Ces comptes permettent de payer les factures courantes (transports, achat de matériel et fournitures destinées aux 

enfants). Généralement, une partie des coûts des sorties et projets est également pris en charge par les 

coopératives scolaires, afin de limiter les sommes demandées aux familles. 

 

Ces coopératives sont alimentées par les dons des familles en début d’année scolaire ainsi que par les différents 
dons de l’APED, suite aux actions : ventes,  manifestations diverses. 
 
La directrice remercie les parents pour leur investissement.  
 

Bilan coopérative maternelle : solde au 31/08/19 : 5382.05 € (certaines factures restent à déduire) 

Bilan coopérative élémentaire : solde au 31/08/19 : 1630 € (+ ≈ 1500 € de bénéfice de la vente des bulbes de 

l’année passée) 

 

Les comptes ont été vérifiés à la prérentrée par des collègues de l’école.  



4. Présentation du projet d’école actualisé 

 

Le projet d’école actuel a démarré en 2019-2022 autour de trois objectifs : 

 

- Favoriser la résolution de problèmes en maths  

o cycle 1 : proposer des situations problèmes variées dans les différentes activités de la classe 

(motricité, rituels,…) 

o cycle 2 : décloisonner par groupes de besoin dans les différentes classes (jeux de logique, de 

stratégie, de manipulation) 

o cycle 3 : mise en place d’un outil de méthodologie commun à toutes les classes 

 

- Favoriser l'ouverture culturelle de tous les élèves afin de développer le plaisir de lire et d'écrire  

o  Cycle 1 :  

Mise en place d'un roulement pour aller en bibliothèque une fois par semaine et emprunter un livre. 

Aller au cinéma. 

Aller au musée  

o  Cycles 2 et 3 :  

Organisation de "Silence je lis" dans les classes, action également menée au collège sous le nom de 

quart d'heure de lecture.  

 En lien avec le projet annuel "Voyage à travers le monde" : des sorties et des interventions 

qui donneront lieu à :  

- l'élaboration de compte-rendu 

- lecture pour préparer ces sorties/animations 

- recherche documentaire pour rédiger un texte 

- reportage photo 

- enrichir un champ lexical  

 

- Améliorer la qualité́ des relations entre tous les élèves  

 

- Mettre en place des jeux de coopération dans la cour, pendant les récréations, des situations 

régulières pour développer le respect, l’entraide et la coopération.  

Cycles 2 et 3 : Elections de délégués lundi/18/11/2019. 

 5.      Intervention de Thomas FABER, président de l’APED 

 Un panel d’actions variées est proposé aux enfants hors temps scolaire : jeux de société, escape games, + 

opérations d’achats/reventes : l’exemple de l’opération bulbes très rentable du point de vue des gains pour 

l’APED et l’école, est cité. 

 Préférence est donnée aux actions ponctuelles, les parents sont sollicités pour des idées de produits 

intéressants à vendre. Une activité alternative aux bulbes est recherchée pour se renouveler. Pourquoi ne 

pas faire appel à des artisans locaux ? 

 L’action « sapins de Noël » sera reconduite. 

 Retour sur l’idée de l’organisation d’une « kermesse » : …impossible si les parents dans leur ensemble 

n’adhèrent pas massivement en donnant de leur temps et de leur énergie. 

 Tombolas pour aider aux financements des classes vertes : il faut trouver des partenaires.. 

 Si des parents ont des idées, ils peuvent les proposer  aux enseignants des classes concernées. 

 

6. Projets des classes 

 

Cycle 1 :  

Semaine du goût : des ateliers culinaires ont été proposées dans les 4 classes. 

PS/MS mono : sortie cinéma « Roi Lion » le 15/10. 

PS/MS/GS Bi : sortie cinéma dans le cadre du festival « Augenblick » le 22/11 

Concert pour Noël : vendredi 13/12 vers 17h30, durée prévisible 45 minutes + petite restauration proposée par 

l’APED. 



 

Février : intervention d’un conteur africain le 11/02 (2 classes monolingues) 

Mai : classe verte 11 et 12 mai à Neuwiller thème musical (2 classes monolingues) 

Mars : piscine les jeudis après-midis (l’ensemble des GS) 

Cycle escrime (4 classes maternelles) durant 6 séances. 

 

Cycle 2  

Sortie au monument aux morts (Mme Koller et Krauth) 

Chorale (CP et CE1 monolingues) 

Semaine du goût : pizzas, les échanges entre les classes pour des ateliers de sport et de cuisine sont 

appréciés de tous. 

Cinéma : « Donne-moi des ailes » de Nicolas VANIER (toutes les classes) le 15/10 

Mme KOLLER : intervention musicale Thomas FABER + conteur africain 

Piscine en mars : un appel aux parents encadrants est d’ores et déjà lancé. 

Bouchons de l’Espoir, récolteurs de bouchons dans l’école. Intervention possible aussi en maternelle. 

Printemps de l’écriture, thème « A Table » (classe de V KOLLER) 

Permis piéton pour les élèves de CE2 (intervention des gendarmes) 

Permis Internet (cycles 3) + thème du harcèlement, dates à définir 

CE2 : festival Augenblick « die drei Rauber » à Saverne le 22/11 

 

Cycle 3 

Ateliers du goût 

Planétarium (R. Dreosto + A. Pfeffer) 

Bouchons de l’espoir 

Visite du Parlement Européen en janvier 

Sortie cinéma (CM1 monolingue)  die drei Rauber à Saverne le 22/11 

Conteur africain 

Com/com : atelier tri sélectif 

Permis Internet 

Intervention des pompiers sur les gestes de premiers secours 

Piscine + escrime 

Chorale ( R. Dreosto + S.  Wendling) 

CE2/CM1/CM2 Bilingues : 4 jours en mars à Munich 

Projet de fin d’année : comédie musicale sur le  thème du  voyage autour du monde (19 juin ?)  Date modifiable 

en fonction des disponibilités des salles. L’appel est lancé à la commune d’Ingenheim pour la mise à disposition 

gracieuse de la salle le 19 juin ou à une autre date. 

 

7. Compte-rendu des exercices de sécurité obligatoires 

 

Le premier exercice évacuation incendie a eu lieu le 26 septembre 2019 à 9h.  

Tout s’est bien passé. Le déclenchement de l’alarme s’est fait de manière programmée, avec fermeture des portes 
coupe-feu. 
L’évacuation et le comptage ont été réalisés en 5 minutes 20 secondes.  
 

Un second exercice évacuation incendie aura lieu dans l’année scolaire. 

 

Trois exercices « risques majeurs » (séisme, intrusion/confinement et tempête) se tiendront dans l’année scolaire. 

Le premier aura lieu au mois de novembre (intrusion/confinement).  

 

La question est posée quant à un éventuel  signal spécifique à l’anti-intrusion ?   

M. HAMMANN précise que le vitrage au rez-de-chaussée est anti-effractions et est apte à résister même à des  

coups de masse. 

En ce qui concerne les oculi  des portes : l’école est aux normes et les oculi doivent toujours restés dégagés sauf 

lors des alertes intrusions où ils doivent être bouchés à l’étage. 

Les automatismes (lumières, stores..) en place commencent à fatiguer au bout de 7 ans. Au fur et à mesure que 

les systèmes tombent en panne, ils seront remplacés au plus simple. 



8. Communication parents-enseignants de maternelle 

 

Suite au constat de difficultés à communiquer des informations à l’école via le cahier de liaison en maternelle, la 

directrice rappelle que si le cahier n’est pas dans le sac, il est toujours possible de communiquer via un papier 

libre confié à l’enfant ou à l’ATSEM en charge du bus, et que ce papier doit impérativement être doublé d’un 

mail envoyé à l’école avant 8 heures. S’il subsiste un doute, il ne faut pas hésiter non plus à passer un coup 

de fil à l’école. 

 

Un récapitulatif spécifique sera fait en direction des parents des élèves de maternelle. 

 

9. Demandes à la Commission Scolaire :  

 

 Les roseaux seront entièrement enlevés dans le jardin « maternelle ».  

 Aucune structure de jeux de cour ne sera prévue au budget.  

 

 Il faudra trouver une solution pérenne pour les absences d’ATSEM qui pénalisent une classe de maternelle : 

M. HAMMANN précise les difficultés à recruter des personnes compétentes. Pour l’instant, une personne  

embauchée pour le ménage pourra pallier à cette absence mais uniquement les jeudis.  

 

 Des soucis dans les bus sont relevés (respect des règles, respect des horaires...) 

La directrice rappelle que les bus sont de la compétence de la région Grand Est. 

 

 

 Un nouveau gymnase sera construit dans le prolongement du bâtiment école,   ses dimensions seront de 

20*40 m soit la taille d’un terrain de handball. Sont prévues des douches, 2 WC, un chauffage ainsi que des  

locaux de rangements. 

 

 
Clôture de la séance à   21h30 
 

                                                      
Secrétaire de séance :        Président de séance :  

Nathalie VOLLMAR-HEILMANN       Sandrine WENDLING 


